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Visión Política
Por Edmundo Virgen

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Es curioso que lo que más pregonan 
la mayoría de políticos es que nadie 
por encima de la ley; sin embargo, 
con el dichoso fuero político que 
precisamente los mismos políticos 
lo han acomodado a su modo y 
conveniencia, son los primeros que 
se ponen por encima de la ley porque 
desvirtuaron  este fuero cuyo origen 
es única y exclusivamente para que 
los legisladores no sean sancionados 
por lo que digan o hagan en tribuna y 
no les pase lo mismo que al senador 
don Belisario Domínguez, por quien 
se estableció este fuero.
Todos los servidores públicos al inicio 
de su cargo protestan cumplir y hacer 
cumplir la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos y las 
leyes que de ella emanen; pero es raro 
que lo cumplan y lo hagan cumplir. 
Un claro ejemplo es en las mismas 
Cámaras tanto de diputados como 
de senadores, ya que por principio 
de cuentas se les pone un tiempo 
determinado para que expongan 
sus motivos a favor y en contra de 
determinadas iniciativas de ley, así 
como sus protestas y señalamientos. 
Pero lo más curioso es que cuando 
algún legislador comienza a pisar 
callos con sus dichos, de inmediato 
tratan de ser interrumpidos y hasta 
silenciados, algo que se contradice 
precisamente contra el espíritu del 
fuero que los protege en estos casos, 
ya que de acuerdo a la esencia del 
fuero político, ningún legislador puede 
ser interrumpido, coaccionado ni 
silenciado por lo que esté diciendo o 
señalando en tribuna; pero no, es al 
contrario, pues por lo regular se les 
trata de callar incluso hasta por los 
mismos presidentes de las Cámaras 
y más, si es de un partido contrario al 
legislador que está exponiendo sus 
argumentos cuando están en contra 
de algún partido político o servidor 
público en particular.
Entonces, si entre los mismos 
legisladores hay topes para señalar 
incomodidades, qué se puede esperar 
cuando los ciudadanos de a pie tratan 
de protestar por equis motivos que 
están dañando su economía o estatus 
social y laboral. Si bien ni los mismos 
legisladores les hacen caso, menos 
las autoridades correspondientes 
que tengan algo que ver con esas 
demandas, marchas y plantones que 
ejerzan los ciudadanos. Así que si ni 
los mismos representantes populares 
hacen caso de las demandas de 
quienes se dicen representantes, 

pues entonces qué más se podría 
esperar, más que puros abusos en 
contra.
Es probable que el gran error desde 
un principio, fue el que se les hayan 
asignado enormes sumas económicas 
a los servidores públicos, y que no 
paguen impuestos por los salarios 
devengados ni gasolina ni gastos 
de peaje en las autopistas ni gastos 
médicos ni nada de nada, quedándoles 
completamente libre de todo su dieta 
económica mensual. Y el grave error 
es porque con esos salarios que 
perciben los servidores púbicos y 
sobre todo los legisladores, es que 
por esto se haya creado una casta 
muy apartada de la ciudadanía, ya 
que esas enormes sumas económicas 
que perciben y que no tengan que 
preocuparse de ningún gasto adicional, 
porque ni su propia comida se dice 
que pagan, es lo que los ha apartado  
considerablemente de la población 
que cada día es más pobre en todos 
los sentidos: pobre no nada más 
económicamente sino también pobre 
de enseñanza, pobre en servicios de 
salud, pobre en servicios jurídicos, 
pobre en servicios públicos, pobre en 
atención por parte de quien la debería 
de servir. De ahí el craso error de que 
los servidores públicos perciban altos 
salarios que en sí, son una ofensa para 
la población; y más, porque toda esta 
pobreza que ha estado acumulando 
la mayor parte de la ciudadanía, por 
esos altos salarios que perciben los 
servidores públicos, estos  jamás la 
sienten y hasta se les hace raro que 
la población proteste debido a que 
creen o están en la creencia de que 
todos los mexicanos viven como ellos.
¿Por qué los legisladores que en 
verdad sientan la realidad del país 
no promueven iniciativas de ley que 
plasmen que todos los servidores 
públicos tienen que recibir un salario 
mínimo por sus funciones en el 
entendido que su cargo más bien 
debería ser honorario? Obviamente 
porque no les convendría, porque 
por eso están ahí, ya que si los 
cargos públicos fueran honorarios, 
todos los políticos que han existido 
hasta el día de hoy, jamás hubieran 
estado en el servicio público y menos 
si hubiesen estado bien fiscalizados 
para que no pudieran manotear a 
su antojo; entonces, ahí si se vería 
quienes serían los que en verdad 
estuvieran dispuestos a sacrificarse 
por la Patria sin recibir emolumentos 
de tal magnitud. Sea pues. Vale.

Cumplir y hacer cumplir la ley, una falacia A un año de gestión reprobados la mayoría de 
los presidentes municipales.

Los veinte presidentes municipales 
de la entidad el pasado 17 de 
septiembre cumplieron un año de 
ejerció constitucional, y a 12 meses 
de haber tomado posesión a sus 
cargos,  la mayoría no cumplió con las 
promesas externadas en el periodo 
de campañas, por las cuales el 
ciudadano les dio el voto y su confianza. 
Definitivamente todos quedaron a 
deber a sus representados, unos más 
que otros y hubo otros que de plano 
quedaron totalmente reprobados por 
aquellos que en las urnas creyeron 
en sus falsas promesas y que se 
formaron imaginarias expectativas, 
pero que en la realidad resultaron un 
verdadero fracaso. A un año de distancia 
del arribo de las administraciones 
municipales, la ciudadanía se siente 
agraviada, defraudada y engañada 
por quienes se comprometieron a 
mejorar los servicios municipales, 
modernizar vialidades, alumbrado 
público, resolver el desabasto de agua 
potable, acabar con las inundaciones 
en épocas de lluvia, eficientar el 
servicio de recolección de basura 
y mejorar la seguridad. Pero nada 
de esto se cumplió en la mayoría 
de los municipios, a grado tal que 
los ciudadanos en este primer año 
de gestión municipal reprueban en 
forma casi unánime la gestión de los 
presidentes municipales. A excepción 
de 7 ediles, quienes en su primer 
año de gestión lograron cumplir 
promesas de campaña y me refiero 
especialmente a   Juan José Parra, 
el Charranas en Ixtlán del Rio, Nacho 
Flores en la Yesca, Saúl Parra en 
Amatlán de Cañas, Agustín Godínez en 
Ahuacatlán, así como las alcaldesas 
Gabriela Yajaira, de Huajicori,  Candy 
Yescas, de San Blas y Patricia Peña 
Plancarte de San Pedro Lagunillas; 
el resto de los alcaldes lo único 
que logro fue la condena popular al 
trabajo realizado en su primer año 
de ejerció constitucional. Pero algo 
que se pudo notar en estas pésimas 
administraciones municipales es que 
tuvieron en común el incremento 
desmedido en la nomina de confianza, 
así como el aumento desproporcionado 
en sueldos de funcionarios y regidores, 
ya que una de sus primeras acciones 
al tomar posesión a sus cargos fue 
el incremento a sus percepciones 
económicas, con lo cual se ganaron 
el rechazo y la condena social, 
debido a que optaron por privilegiar 
el aumento de sus sueldos sobre la 
obra pública y mejorar los servicios, 
la cual no se realizo por la falta de 

recursos económicos. Actualmente la 
indignación del pueblo es tanta, que 
en varios municipios ya se habla de 
que debería de haber revocación de 
mandato, para que los presidentes 
municipales que le fallaran al pueblo 
mejor se fueran a  su casa y dejaran 
de incurrir en tantas acciones de 
corrupción en agravio de la sociedad 
y en detrimento de la calidad de 
vida de todas las familias que están 
hartas de soportar estas pésimas 
administraciones municipales, que 
para lo único que sirven es para que 
los ediles se enriquezcan a costa 
del erario público, así como para 
que hagan negocios millonarios al 
amparo del poder, asegurando con 
ello un prospero futuro no nada más 
para ellos, sino también para toda su 
descendencia. Pero no solo en los 
municipios se pudo apreciar la nula 
obra pública, también en el gobierno 
del estado las obras de infraestructura 
que se requieren en la entidad 
brillaron por su ausencia, aunque 
esto a nadie debe de extrañar, ya se 
veía venir, principalmente por que el 
gobernador del estado recibió una 
administración sin dinero, desfalcada, 
saqueada, y si a esto le agregamos 
que en su último año de gobierno la 
administración federal de Peña Nieto 
dejo de realizar obras importantes en 
estados como Nayarit, por eso del año 
de Hidalgo, entonces definitivamente 
el panorama se volvió desalentador. 
De tal suerte que ante una situación 
financiera caótica, se pudiera decir 
que el gobernante cumplió a medias 
en su primer año de gestión, y digo 
a medias por que la inseguridad ha 
sido su talón de Aquiles. Es uno de 
los graves problemas que no pudo 
resolver, puesto que a la fecha sigue 
habiendo ajustes de cuentas y aunque 
los refranes dicen que el que nada 
debe nada teme, lo cierto es que 
la inseguridad ahuyenta la llegada 
de inversiones, los empresarios no 
invierten en zonas inseguras, por lo 
que mientras exista este flagelo, el 
consulado norteamericano seguirá 
advirtiendo a sus connacionales sobre 
los riesgos de visitar los destinos 
turísticos de Nayarit, donde después 
del turismo las principales fuentes de 
empleo son; los casinos, restaurantes, 
botaneros,  antros, kioscos, tiendas 
de autoservicio  y oxxos.  Las grandes 
compañías extranjeras que pagan 
al trabajador los mejores sueldos, 
seguirán aterrizando en otros estados 
del país, por que en Nayarit desde 
hace décadas no se corrige el rumbo.

Opinión
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Preocupa que cenDi Paulo freire se 
instale en vieja casa del centro de tepic 

citando que año con año los 
CENDI son revisados.
En la primera planta se tiene 
contemplada la atención a 
lactantes y maternales -niños 
de uno a tres años-, mientras 
que en la planta superior se 
instalaría el preescolar. Se 
calcula la atención de más 
de 150 menores.
Rosario Valdez y Karla Morales 
atienden a este reportero 
mientras un grupo de personas 
–en su mayoría mujeres, que 
serían maestras- trabajan en 
los salones, acomodando 
muebles, llevando objetos 
de aquí para allá.
Valdez espera que el dictamen 
de Protección Civil se conozca 
esta semana y a partir de 
ahí tomar la decisión que 
corresponda. Añadió que 
entre los familiares de los 
niños hay un arquitecto y 
dos ingenieros civiles, cuya 
opinión sobre el estado de 
la casa también será tomada 
en cuenta.

Por teléfono, un padre de 
familia explicó que tuvieron 
una reunión con Jaime 
Cervantes y se decidió la 
suspensión de clases durante 
la presente semana, hasta 

conocer el dictamen de 
Protección Civil que les 
garantice la seguridad de 
la casa y las adecuaciones 
que deben realizarse.
De igual forma, la mamá 

de un niño indicó que no se 
trata sólo de lo estructural, 
sino que observa la falta de 
suficiente espacio recreativo 
como corresponde a todo 
preescolar.

* Se suspenden clases a la espera de un dictamen de Protección Civil; anteriormente ahí 
estuvo la Escuela Superior de Música, cuyo traslado a Ciudad de las Artes se aceleró por 

el estado del inmueble.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

En una vieja casa ubicada 
por la calle Lerdo, entre 
Zacatecas y San Luis de 
la zona centro de Tepic, se 
pretende instalar el Centro de 
Desarrollo Infantil (CENDI) 
Paulo Freire, lo que preocupa 
a padres de familia.
El origen de esta preocupación 
es porque hasta el año 
pasado en ese inmueble se 
ubicaba la Escuela Superior 
de Música del Gobierno del 
Estado, cuyo traslado a las 
instalaciones que ahora ocupa 
en la Ciudad de las Artes se 
apresuró por el riesgo de la 
casona, que colinda con la 
Casa Fenelón. 
Al frente de los CENDI Paulo 
Freire se encuentran el ex 
diputado local por el PT Jaime 
Cervantes y su esposa Rosario 
Valdez. Karla Morales es la 
directora del mencionado 
plantel de la calle Lerdo.
Local izadas durante la 
mañana de este lunes, Valdez 
y Morales explicaron que la 
semana pasada un perito 
particular revisó el inmueble 
de dos plantas, pero también 
esperan el dictamen de la 
dirección de Protección Civil 
estatal, cuyo personal ya 
estuvo en el lugar.
Rosario Valdez añadió que 
acatarán las indicaciones de 
seguridad que sean emitidas, 

Hoy toma PoSeSión DeleGaDo General en el Pri: enriQue DÍaZ
*Delegado reforzará las acciones que realice el dirigente del partido 
en la entidad, Enrique Díaz continuará como líder del partido hasta 

que salga la convocatoria

inquietudes de cada uno 
de estos cuadros políticos 
de mujeres y hombres del 
partido, para poder avanzar 
en los temas políticos.
Al preguntarle sobre si la 
presencia del delegado 
general del part ido no 
representará que él como 
dirigente del partido en la 
entidad, deje la dirigencia, dijo 
que no, ya que el delegado 
solo viene a coadyuvar a 
los trabajos que estemos 
realizando y en el ámbito de 
sus competencias conducir 
las políticas desde la visión 
del CEN y actuar con total 
imparcialidad.
Dejó claro Enrique Díaz López, 
que al interior de su partido 
no ha habido asperezas, ni 
malos entendidos entre la 
militancia, que solo han sido 
una diversidad de opiniones 
y de posturas pero todas 
caben en el partido, ya que 

un partido político que tenga 
uniformidad de ideas, es un 
partido aburrido y muerto, y 
el PRI, es un partido vivo que 
expresa sentimientos de sus 
militantes, existe la voz de 
sus sectores, organizaciones 
y de los distintos cuadros del 
partido y todos ellos tienen 
algo con que contribuir.
El delegado general, ahora 
tendrá la capacidad de que 
toda esa diversidad de 
pensamientos y expresiones 
al interior del partido se 
cana l i cen  de  manera 
institucional, para que todo 
camine sin contratiempos y 
en fortalecimiento a la unidad 
del partido.
Al preguntarle si ve un clima 
de tranquilidad para el proceso 
electivo, dijo que si, que las 
inquietudes existentes son 
normales pero que todas estas 
se han manejado dentro de 
la institucionalidad 

Por: Mario Luna
Octubre 15.- El presidente 
del Comité Directivo Estatal 
del PRI, Enrique Díaz López, 
informó que será el día de hoy 
martes a las 9 de la mañana 
en el auditorio, “Luis Donaldo 
Colosio”, del partido, cuando 
el secretario de organización 
del Comité Ejecutivo Nacional 
de su partido, Héctor Gutiérrez 
de la Garza, presente ante 
los priistas nayaritas a quien 
será el delegado general del 
partido a Leobardo Alcalá 
Padilla.
Por lo que estará reunida gran 
parte de la clase política del 
estado en este nombramiento, 
donde quedará instalado y 
en funciones el delegado 
general del CEN, por lo 
que realizará todas aquellas 

funciones que le encomiende 
el CEN del PRI en la entidad, 
que serán el de coadyuvar 
en los trabajos que realice 
el Comité Directivo Estatal, 
por lo que a partir de hoy 
martes, estará entablando 
diálogos con todos los grupos 
de expresión, así como con 
aquellos que aspiran a dirigir 
al partido.
La presencia del delegado 
general, estará trabajando 
para llegar a los acuerdos, 
por lo que la condición de 
ser un actor político ajeno a 
las circunstancias políticas 
locales, permiten sentarse 
a dialogar con cualquier 
corriente de expresión sin 
encontrar resistencia con 
ninguna de ellas, por lo que 
conocerá de voz propia las 
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Por: Mario Luna
Octubre 15.- La directora de 
alumbrado público de Tepic, 
Dina Montijo, mencionó que 
en breve se estarán instalando 
6 mil nuevas luminarias, las 
cuales serán sobre todo para 
la zona rural y las principales 
avenidas de la ciudad.
Estas nuevas 6 mil luminarias 
se sumarán a las ya 20 mil 
instaladas, explicando que 
la empresa responsable 
será una muy distinta a la 
que fuera la responsable 
y que incumplió con el 
contrato de instalarlas y 
darles mantenimiento que 
era IMPORMEX, empresa 
contratada en la administración 
de Polo Domínguez.
Por estas 26 mil luminarias 
en general junto con el 
cableado, dijo la funcionaria 
que se invirtió 132 millones 
de pesos, especificando 
que las avenidas que se 
estarán luminando, serán 
entre otras, la avenida México, 
Insurgentes, Independencia, 
Colosio, el nodo vial, dejando 
claro que no hay nueva 
inversión, sino que estas 
luminarias se hacen por una 
ampliación al contrato ya 
existente con la empresa que 
no cumplió con lo convenido en 
el contrato que fue Impormex, 
en la administración pasada.

Como alumbrado público les 
estará tocando rehabilitar los 
circuitos y el cableado, por 
lo que ellos se encargarán 
de las luminarias y las 
garantías para cambiar todas 
aquellas que no funcionen, 
reconociendo que en este 
temporal de lluvias se les 
venían realizando apagones 
en varias colonias, pero a 
marchas forzadas se ha venido 
resolviendo dicho problema, 
en aquellos fraccionamientos 
que no han sido entregados al 
municipio, se está trabajando 
con DGDUE, para que en 
conjunto con las constructoras 
puedan quedar formalmente 
al municipio, señalando 
que en Villas del Roble se 
tiene grandes daños en el 
alumbrado y la empresa ha 
desaparecido, pero aún así 
se les ha venido apoyando 
con luminarias.
Dina Montijo, subrayó que 
es de reconocerse que la 
actual empresa responsable 
de las luminarias que es 
Tenconsan, no ha recibido 
ningún solo peso, ya que 
quien lo había recibido el 
dinero, era precisamente 
la empresa irresponsable 
Impormex, contratada en el 
periodo de Polo Domínguez 
como alcalde, por lo que tuvo 
que ser demandada. 

6 mil luminariaS 
Se inStalarÁn en 

tePic: Dina montiJo

Pertenezco a la coalición de organizaciones 
Democráticas urbanas y campesina desde 

hace ocho años: Valentín aguiar robles

*Impormex empresa que instaló luminarias en la 
administración de Polo, solo hizo un cochinero

Por: Oscar Quintero 
Tepic, Nayarit; 15 de octubre 
de 2018.- Valentín Aguiar 
Robles Dirigente estatal de 
la zona sur de la Coalición de 
Organizaciones Democráticas 
Urbanas y Campesinas 
denominada la (CODUC), 
quiero agradecer dijo, la 
presencia en esta ciudad a 
nuestros dirigentes a nivel 
Nacional a los compañeros a 
Marcos Antonio Ortiz Salas, 
Dirigente General Refugio 
Quintana, Secretario de 
Organización  Francisco 
Segoviano, Secretario de 
Productores Sebastián de 
la Rosa, Jorge de la Vega, 

pero sobre todo a cada un de 
ustedes que nos acompañan 
de 12 municipios que se 
encuentran integrados a 
esta gran organización y 
que su único objetivo es 
poder ayudar a hombres y 
mujeres de nuestro Estado 
y de todo el País,  con esta 
organización que tienen 
muchos años lograremos 
el cambio verdadero en las 
familias mexicanas.
Recalco diciendo que en 
esta asamblea estatal que se 
llevó a cabo el día de ayer, 
donde nuestro compañero 
Vladimir es delegado de la 
zona norte y entre los dos 
tenemos la responsabilidad  
de (CODUC) aquí en Nayarit, 
estamos informando a 
nuestros afiliados, sobre los 

aspectos muy importantes 
para la movilización del 
día 28 de Noviembre a la 
ciudad de México, y al mismo 
tiempo informar que estamos 
formando  un nuevo partido 
y viendo la coyuntura a nivel 
Nacional.
 Nosotros destaco Valentín 
al decir que de aquí de 
nuestro Estado, llevaremos 
aproximadamente cinco 
camiones y con esto poner 
nuestro granito de arena para 
esta gran concentración que 
llevaremos a cabo este 28 de 
Noviembre en la ciudad de 
México en la cual esperamos 
una concentración de mas 150 

mil personas de todo el país, 
pero también deja comentarte 
que tu servidor tiene militando 
en esta organización acho 
años, ahí inicio  mi carrera 
política y lo más importante 
la forma de trabajar en la 
(CODUC).- con nuestros 
dirigentes de sus ideales, 
sus principios entre otros 
aspectos dentro de la  política.
Abundo el entrevistado 
diciendo, nosotros como 
Organización Campesina, 
somos gestores en varias 
dependencias Federales 
de gobierno donde se bajan 
proyectos como vivienda, 
tramites, se da asesoría 
entre otros proyectos y en 
base a nuestra organización 
le planteamos al  gobierno 
varios asuntos y se le de una 

respuesta positiva a nuestros 
afiliados, nosotros iniciamos 
en un partido político que es 
el PRD, siempre lo manifesté 
tu servidor es de (CODUC) 
y llegue realmente hacer 
regidor por lo que hemos 
realizado por parte de esta 
organización Campesina ya 
que ese partido no nos ha 
apoyado para esta gran lucha 
y la (CODUC) es nuestra 
fortaleza en todo.
 Aguiar Robles recalco al 
decir, traemos un proyecto 
productivo de pan, bajada 
por una dependencia federal 
y gestionada por nuestros 
lideres que en todo momento 

respaldan a nuestra gente, 
ya que como dicen nuestros 
dirigentes Nacionales del  PRD 
ha tomado decisiones que 
nunca se nos han consultado 
y con esto nosotros vamos a 
formar nuestro propio partido 
político, afortunadamente ya 
tenemos platicas con lideres 
de los ochos municipios que 
nos faltan para que sean parte 
de esta organización que es 
totalmente social es muy 
fácil penetrar y esperemos 
que en Enero tengamos 
cubierto los 20 municipios de 
Nayarit y seguiremos llevando 
asambleas regionales o 
estatales,  y quien nuestros 
dirigentes den la pauta a 
la conformación del comité 
municipal de esta organización 
Campesina. 
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Por: Mario Luna
En  l a  ape r t u ra  pa ra 
reg i s t ra r  asp i rac iones 
para la contienda interna 
de selección de dirigente 
estatal del Partido Acción 
Nacional, ya están saliendo 
quienes quieren dirigirlo, 
entre los que se encuentran 
manifiestos de su interés, 
Miguel Guzmán conocido 
como el “Tortas”, José de 
Jesús Ibarra, mejor conocido 
como “Pepe Chuy”, así como 
Efraín Duarte.
Aunque aclaramos que de 
acuerdo a lo que se conoce, 
será el día de mañana 
miércoles alrededor de las 10 
a las 11 de la mañana, cuando 
registre sus aspiraciones 
Juan Guerrero en la sede 
del comité directito estatal.
Hay que detallar, esta acción 
que vienen haciendo quienes 
aspiran a ser el próximo 
dirigente estatal, no es un 
registro formal, sino que esto 
es simplemente una Carta 
de Intención, así es como 
en el partido se le conoce a 
este procedimiento inicial.
Con esta Carta de Intención, 
se les libera el formato que 
les permitirá recabar las 
firmas necesarias de los 
militantes de todo el estado, 
para poder entonces sí, 
registrar su aspiración y 
poder ser candidato para 
competir por la dirigencia 
estatal de Acción Nacional.

Los participantes tendrán 
que tener el 10 por ciento del 
padrón panista, y no pueden 
solo recabar f irmas del 
municipio al que pertenecen, 
sino que ese 10 por ciento 
deberá de incluir panistas 
de todo el estado.
El cierre del registro para 
obtener  esta car ta  de 
intención, y poder participar 
en la contienda cierra el 28 
de octubre y la campaña 
iniciará el 2 de noviembre y 
concluirá el 1 de diciembre, 
por lo que el 2 de diciembre 
ya se tendrá nueva dirigencia 
estatal panista en la entidad.
Por lo pronto ya Juan 
Guerrero dijo que ya valoró 
con su familia, con sus 
compañeros de partido y ha 
tomado la decisión firme de 
participar en este proceso 
interno para la renovación 
de la dirigencia estatal.
Asimismo, dijo que manifiesta 
su respeto y reconocimiento 
para los actuales dirigentes, 
así como para quienes 
además  de  é l  se rán 
protagonistas en este mismo 
proceso, mencionándoles a 
los participantes que tengan 
la seguridad de que en todo 
momento estará dispuesto 
a generar las condiciones 
para que los panistas se 
mantengan unidos y el 
partido fortalecido y fuerte, 
por lo que él se sumará a 
quien pudiera salir triunfador.

Tepic, Nayarit.- En la explanada 
Amado Nervo, a las afueras 
de la presidencia municipal, 
el alcalde capitalino Javier 
Castellón Fonseca, recibió 
por parte del Rotary Club of 
Puncher Creek de Alberta 
Canada, la donación de una 
ambulancia para la Dirección 
Municipal de Protección Civil 
y Bomberos, y con ello lograr 
una mayor cobertura en todo 
el municipio, ya que dicha área 
sólo contaba con una unidad.
El presidente municipal 
agradeció al Club Rotario 
Internacional, este noble gesto 
y reconoció el enlace que hay 
con el Club Rotario Tepic-
Nayar, para que se logren 
estas acciones en beneficio de 

todas las familias tepicenses.
“Es una ambulancia en 
excelentes condiciones y 
que está equipada para dar la 
atención en las contingencias 
que enfrentan los compañeros 

de protección civil todos los 
días, es una extraordinaria 
aportación para los servicios de 
emergencia de nuestra ciudad”, 
destacó Javier Castellón.
Durante el evento, quienes 
encabezan los clubes rotarios 
de Alberta Canada y el club local 
“Tepic-Nayar”, entregaron un 
banderín al alcalde capitalino, 
además de reconocer la belleza 
de nuestra ciudad y calidez 
de la ciudadanía, “esta es 
mi tercera visita a Tepic y es 
bueno compartir nuevamente 
su calidad y hospitalidad, 
gracias por darnos tan cálida 
bienvenida, la ambulancia que 
donamos hoy es un regalo de 
corazón por parte de nuestro 
club, esperamos que brinde 
buen servicio a la gente durante 
muchos años”, así lo mencionó 
John Fortunka, líder de Rotary 
Club of Puncher Creek.
Con esta donación se fortalece 
la atención a toda la población 
que así lo requiera, en equipo, 
el Ayuntamiento de Tepic 
seguirá dando resultados.

ya Hay aSPiranteS a 
DiriGir al Pan en nayarit

ayuntamiento de tepic recibe 
la donación de una ambulancia 

para Protección civil
-El Club Rotario Internacional fue quien realizó este 

importante aporte a la capital nayarita

*Pepe Chuy, el Tortas y el profe Efraín los ya 
registrados, mañana miércoles lo hace Juan Guerrero
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de firmar nos obliga, no sólo 
política sino moralmente, a 
seguir por el mismo camino”.
Con este acuerdo las autoridades 
se comprometen a transparentar 
el gasto en programas sociales, 
obras públicas, proveedores, a 
realizar contrataciones abiertas, 
contar con padrones públicos y 
confiables, entre otras acciones 
que combatan la corrupción.
Domínguez González relató dos 

casos de congresos 
locales que consideró 
como un atraso en 
la lucha contra la 
corrupción. Dijo que en 
Sonora los legisladores 
pretendieron aprobarse 
un recurso por un 
millón 200 mil pesos 
al mes para gestión 
pública pero que en 
un transitorio se les 
facul taba para no 

comprobar el gasto. Comentó 
que el segundo caso se dio en 
Tabasco: el 4 de octubre se 
aprobó una iniciativa donde 
desaparecen las licitaciones 
públicas; el gobierno estatal 
adquiere la facultad de adjudicar 
directamente todas las obras 
que se puedan llevar a cabo 
con recursos públicos.
Finalizó al señalar que el 
mensaje de los mexicanos en 
la actualidad es claro, exigen 
transparencia en sus gobiernos 
y un cambio de fondo en todas 
las autoridades.
También asistieron el comisionado 
del Inst i tuto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de 
Datos Personales, el nayarita 
Joel Salas Suárez; las y los 
legisladores locales, presidentes 
municipales y presidentes de las 
organizaciones empresariales. 

Participa congreso en firma del 
acuerdo por la transparencia y 

combate a la corrupción en nayarit 
transparencia y combate 
a la corrupción coinciden 

con valores esenciales que 
jueces deben preservar 

Con la representación del 
Poder Judicial de Nayarit, el 
magistrado presidente Ismael 
González Parra suscribió el 
Acuerdo por la Transparencia 
y Combate a la Corrupción, el 
cual –destacó– “fortalece el 
estado de derecho y responde 
a una aspiración conjunta de 
la sociedad y los poderes de 
Nayarit”.
En el acto realizado en el 
Museo Interactivo de Ciencia 
de la capital nayarita, González 
Parra precisó que “para el 
Poder Judicial es una valiosa 
oportunidad suscribir este 
convenio, primero para reafirmar 
el compromiso absoluto en 
el combate a la corrupción e 
impunidad, y segundo, porque 
la honorabilidad, honestidad, 
imparcialidad e independencia 
son los valores esenciales que 
los jueces debemos preservar 
todos los días”.
Dijo también que mediante 
este acuerdo “nos sumamos a 
una alianza con la sociedad, 
pues se reconoce la necesidad 

de fortalecer lazos con los 
ciudadanos, acercarnos a ellos, 
escuchar sus demandas y juntos 
buscar una solución definitiva”. 
Sin suda este esfuerzo que hoy 
se realiza entre los poderes 
públicos rendirá frutos y logrará 
su cometido, añadió.
Se refirió a los grandes desafíos 
que enfrenta nuestra nación y 
destacó que Nayarit no es ajeno 
a ellos, por lo cual propuso “salir 
adelante a través del diálogo, 
cooperación y alianza entre 
los ciudadanos y órganos del 
Estado para la formulación de 
políticas públicas”.
Este acuerdo es único, pues 
en él participan además de los 
poderes Ejecutivo, Legislativo 
y Judicial del estado, los veinte 
alcaldes y, por primera vez 
en la historia, organismos 
empresariales.
Cabe precisar que a la firma del 
mencionado acuerdo también 
asist ieron magist radas y 
magistrados integrantes del 
Pleno del Tribunal Superior de 
Justicia del estado.

*Suscribió Poder Judicial acuerdo que fortalece el estado de 
derecho y responde a aspiración social

*Es el primer convenio en su tipo en el país
Tepic, 15 de octubre del 2018.- 
Implementar y for ta lecer 
mecanismos de transparencia 
en los sectores públicos y 
privados es el objetivo del 
Acuerdo por la Transparencia 
y Combate a la Corrupción que 
hoy firmaron los tres poderes del 
estado, autoridades municipales, 
organismos empresariales y 
de la sociedad civil, gracias 
a la convocatoria nacional de 
Transparencia Mexicana, en un 
evento encabezado por el director 
de la organización, Eduardo 
Bohórquez, y el gobernador 
Antonio Echevarría García.
Fi rmó en representación 
del  Poder Legis lat ivo el 
diputado presidente Leopoldo 
Domínguez González, quien en 
su participación destacó que 
“en Nayarit estamos peleando 
porque la función pública se 
transparente, que rindamos 
cuenta a los ciudadanos, que 
la gente sepa en qué estamos 
gastando su dinero. Lo que 
hoy acontece nos invita a la 
reflexión, lo que hoy se acaba 

Pasarela de modas a beneficio de mujeres impactadas por el cáncer
Jueves 25 de octubre, cinco y media de la tarde, entrada libre.

En Tepic y por tercera ocasión, 
se realizan estas subastas que 
se pagan en efectivo al mejor 
postor, no se manejan tarjetas 
de crédito de bancos, tampoco 
la departamental. La invitación 
es abierta al público en general 
y es a beneficio de mujeres 
impactadas por el cáncer que 
pierden la cabellera y algunas 
sus senos.
La iniciativa del peluquero Juan 
Bernal, que no recibe cabello, 
trabaja todo el año y apoya 
a mujeres de todo Nayarit, 
pacientes de todos los servicios de 
salud y de todas las condiciones 
sociales y económicas. De 

octubre del 2012 a octubre del 
2018 suma mil 732 mujeres 
atendidas, guerreras vencedoras, 
la causa que une. 
Detectar a tiempo cualquier signo 
de cáncer, promover el chequeo 
periódico y solidarizarse en un 
compromiso de amor donde todos 
pueden aportar, es el objetivo 
de esta fiesta de color y moda 
mexicana contemporánea que 
incluye cuatro vertientes de estilo 
urbano: intelectual, multilocal, 
natural y sensorial. 
La vertiente intelectual incluye 
prendas en colores neutros, 
como borgoña y  tangerina, 
además de texturas como franjas 

y cuadros, y acentos color 
mostaza. La multilocal es una 
gama del gris cemento, rojo 
cerezo, verde y azul petróleo 
en  vestidos y abrigos en tonos 
metálicos, texturas pata de gallo 
o bloques de color.
Mientras que la natural presenta 
prendas con cortes holgados 
y orgánicos, tonos caramelo, 
azul añil y berenjena, las capas 
color vino, los vestidos florales 
en tonos verde olivo y cuadros 
capitonados en naranja. La 
vertiente sensorial es de tonos 
violetas, negros, oro viejo y 
teal en vestidos metálicos y 
estampados abstractos.

Para lograr que más mujeres 
recuperen su sonrisa en el difícil 
proceso de la quimioterapia y 
sus efectos, Fábricas de Francia 
se solidariza con “Dona una 
peluca oncológica” y presenta la 
colección Otoño Invierno 2018, 
este jueves 25 de octubre, cinco 
y media de la tarde, salón  María 
Magdalena, entrada gratuita.

Las marcas de prest igio 
que participan en la tienda 
departamental ofrecen, en 
atractivas subastas, cosméticos, 
accesorios, perfumes y prendas de 
vestir, asi como electrodomésticos 
y artículos para el hogar. Con el 
recurso obtenido se apoya a la 
donación de pelucas oncológicas 
y prótesis externas de mama.
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un torneo en el que participan 
algunas de las mejores escuadras 
no solo del municipio, sino de 
la región.
En la cancha de Ahuacatlán 
se enfrentaron en esta primera 
jornada Juárez contra El Salto; 
el Bélgica se midió al Express; 
y por último Heriberto Jara se 
enfrentó a Halcones.
En la cancha de Tetitlán los 
locales recibieron la visita de 
Zoatlán; Vía 66 –de Ixtlán- 
acudió a Méxpan para sostener 
un reñido encuentro con esta 
otra escuadra; y Valle Verde le 
hizo los honres a Santa Isabel, 
en el campo de los primeros.
Al campeonato de liga 2018-
2019 se sumaron también los 
conjuntos de Brujos de Jala 
y Uzeta. Este partido quedó 
pendiente; sin embargo y por 
lo que se aprecia, se trata 
de un torneo con un nivel de 
competencia bastante aceptable.
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¡Falta de confianza!

Francisco Javier Nieves Aguilar

con equipos de primer nivel
inicia torneo en ahuacatlán

8

Por: Francisco 
J. Nieves

Ahuacatlán.-Luego de una 
breve pausa y tras los exitosos 
campeonatos de liga y de barrios, 
el balón volvió a rodar en la 
cancha de fútbol de la Unidad 
Deportiva y en otros campos 
de los pueblos aledaños con 
varios encuentros, en lo que fue 
el inicio del torneo 2018-2019.
Tomando en cuenta tiempos 
y circunstancias esta vez no 
se realizó ningún protocolo de 
inauguración y asimismo, por 
acuerdo de los delegados, se 
dispuso prescindir del torneo 
relámpago; todo esto bajo el 
timón de la mesa directiva que 
encabezan Artemio Rivera, 
Javier Benítez y Aldo Romero, 
como Presidente, Secretario 
y Tesorero, respectivamente.

 El torneo de liga, al igual que 
como ocurrió la vez pasada, 
cuenta con todo el apoyo del 
actual Ayuntamiento y más 
específicamente de la Dirección 
Municipal a cargo del L.E.F., 
Ricardo Varela Marmolejo.
Para este año se inscribieron 
14 equipos con un nivel de 
competencia equilibrado, en 

Nacida hace alrededor de 45 
años en el populoso barrio 
de Las Presa en Ahuacatlán, 
Teresa confiesa que, como 
madre soltera le resultaba 
muy difícil soportar la actitud 
de sus tres hijos cuyas edades 
oscilan entre los 14 y los 20 
años. “¡Estaba al borde del 
patatús!”, dice.
Los tres adolescentes se 
habían convertido en esclavos 
de las nuevas tecnologías, por 
lo que la brecha generacional 
se notaba demasiado en esa 
familia --al igual que en muchas 
otras--. 
La vida familiar era más o 
menos así: Moisés, el mayor 
y cuya edad era de 20 años, 
tenía la capacidad de hacer 
varias cosas al mismo tiempo, 
pegado a su computadora 
redactaba su proyecto de 
ciencias, chateaba con sus 
cuates, diseñaba una tarjeta 
romántica para enviársela a su 
novia --obvio que por internet-- 
y tarareaba sus estruendosas 
rolas favoritas.
Mientras esto sucedía, Ana 
Paulina, de 18 años, hablaba 
y hablaba por celular, enviaba 
Whatsup, se pintaba las uñas de 
los pies, comía unas suculentas 
palomitas light, hacía su tarea 
y le gritaba a Moisés que se 
apurara, pues necesitaba 
también la compu.
En medio de aquel caos, 
Santiaguito, de 14 años se 
entretenía jugando con su X 
Box, escuchaba otras rolas 
estruendosas y mandaba 
mensajes a sus amigos por 
el Whatsup. La pobre mamá 
se desgañitaba, pues no le 
hacían caso; es más ni la 
escuchaban: 
-- ¡Santiago, deja de jugar y 
haz tu tarea! ¡Dame el celular, 
que estás castigado! Paulinita, 
recoge tu tiradero y ponte 
a estudiar para el examen. 
Moisés, apaga tu escándalo, 
concéntrate en lo que haces. 
¿Qué tarea estarás haciendo?
La pobre de Teresa estaba a 
punto del patatús, pues no podía 
establecer comunicación con 
sus hijos, cuando se le ocurrió 
tomar un respiro, invocar al 
Espíritu Santo y reflexionar 
sobre su situación. En ese 

momento se puso a observar 
con más detenimiento a sus 
retoños y es cuando, por fin, 
se decidió a escuchar pero, 
verdaderamente, escuchar a 
sus hijos. Porque escuchar no 
sólo se refiere a decodificar los 
sonidos que emiten los otros. 
Escuchar es hermano de la 
observación, del entendimiento 
y del amor. Escuchar es mirar 
con los cinco sentidos.
Fue entonces cuando se dio 
cuenta que había una gran 
diferencia entre su generación 
y la de sus hijos. Teresa, en 
su infancia, ni siquiera imaginó 
que llegaría a haber tantos 
adelantos tecnológicos. Pasó 
su niñez jugando a La Mocha 
y a los Encantados, al Paño 
Escondido y a las Barbitas 
de Conejo. 
Pero de pronto tuvo una idea 
genial. Se le ocurrió aplicar 
aquello de la empatía, que 
significa ponerse en los zapatos 
del otro para entenderlo mejor. 
Y le surgió una idea infalible.
Por la noche, cuando sus hijos 
ya estaban dormidos, se atrevió 
a buscar nuevas formas de 
comunicarse con ellos. Les 
envió, a cada uno, un mensaje 
por internet explicándoles 
cómo se sentía. Todo lo que 
les gritaba diariamente, lo 
expresó en los mensajes, con 
sencillas y amables palabras.
Al siguiente día, como magia, 
en el desayuno, sus hijos se 
acercaron a ella. Estaban 
sorprendidos al descubrir que 
su mamá no estaba contenta: 
-- ¿Por qué no nos lo dijiste antes 
mami? ¡Falta de confianza! No 
te preocupes, ya recogimos 
nuestras recámaras. Tranquila, 
tranquilita. Sólo habla, no te lo 
guardes. En buena onda, ¿Qué 
es lo que quieres? ¡Exprésate 
con confianza, mami!
Teresa no sólo utilizó el sentido 
del oído. Escuchó lo que sus 
hijos le decían a través de sus 
actitudes y costumbres. Se 
puso a su nivel y entró en su 
canal de comunicación. 
¡Eso es lo que a veces nos 
falta con nuestros hijos!, ¡Co-
mu-ni-ca-ción! Habla con ellos; 
expresa tus temores y pídeles 
que ellos hagan lo mismo. Que 
Dios te bendiga

Ventas de carne en ahuacatlán
están “bajonas”: Pablo bernal

Por: Francisco J. Nieves
Ahuacatlán.-Aunque no precisó 
porcentajes, el reconocido 
tablajero, Pablo Bernal, aseguró 
que la venta de los productos 
cárnicos en Ahuacatlán ha 
sufrido una disminución, aunque 
espera se compongan a partir 
de diciembre.
De acuerdo a su apreciación, 

dos son los factores que han 
propiciado esta situación: La 
falta del poder adquisitivo y los 
trabajos de rehabilitación del 
mercado municipal.
“La vida no es fácil. Hay familias 
que tienen ingresos muy bajos y 
obviamente prefieren utilizar su 
dinero en las cosas prioritarias; 
pero también la obra del mercado 

nos está pegando 
duro. Muchos de 
nuestros clientes 
nos buscaban en ese 
lugar y ahora acuden 
con el que les agarre 
más cerca”, opinó.
A partir de que 
se inició con la 
rehabilitación del 
mercado, el buen 

Pablo estableció su negocio 
en la esquina de Hidalgo y 
Callejón del Arrayán; pero ahora 
ante esta situación ha decidido 
abrir una sucursal, misma que 
estará funcionando en el mero 
corazón de la ciudad, frente 
al monumento a Prisciliano 
Sánchez específicamente.  
Pablo Bernal explicó por otro 
lado que tanto los precios de la 
carne de res como la de cerdo, 
se han mantenido estables; e 
indicó que el kilo de res se sigue 
vendiendo a 120 pesos, mientras 
que la de puerco se expende a 
95; las carnitas a 145 el kilo y 
el chicharrón a 130; “pero las 
ventas están bajonas”, insistió.
De igual manera comentó que 
la carne que se consume en 
Ahuacatlán es limpia y de buena 
calidad y que sus clientes pueden 
estar seguros de que comerán 
productos saludables.  
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Por: Francisco J. Nieves
Ixtlán de Río.- No fueron 
pocos los paisanos los que 
el pasado sábado asistieron 
a la charreada kermés que 
organizaron los ixtlenses 
radicados en Las Vegas, 
Nevada; esto es con la 
finalidad de seguir recabando 
fondos destinados a obras 
de beneficio colectivo; en 
este caso para los baños del 
Cerrito de Cristo Rey.
La ocasión sirvió también 
para refrendar la identidad, 
su origen y los deseos por 
ayudar a las personas físicas 
y morales, ya sea a los hijos 
ausentes que necesiten de 
algún apoyo o a los ixtlenses, 
grupos o instituciones que 
también lo requieren, acá 
en sus terruños.

Las act ividades fueron 
coordinadas por un grupo 
de ixtlenses, pero la égida y 
coordinación general corrió a 
cargo del presidente municipal 
Juan Parra “El Charranas”, 
quien además de todo es 
ducho en estos menesteres y 
uno de los pilares sólidos de 
los hijos ausentes; aunque 
ahora su responsabilidad 
es mayor toda vez que 

es el alcalde en 
funciones.
De esta forma, 
los paisanos que 
suelen solidarizarse 
con estas causas 
se apersonaron 
en el domicilio de 
Hammer 649 al 
Norte de Las Vergas, 
para degustar de 

unos ricos tamales, pozole, 
tacos, nieves de garrafa, 
etc.… incluyendo bebidas 
refrescantes.
Al tiempo que disfrutaron de 
estos platillos, los ixtlenses 
radicados en aquella bulliciosa 
metrópoli –capital mundial 
del juego- aportaron con 
su compra su granito de 
arena para la recaudación de 
fondos que, se insiste, serán 
destinadas a la construcción 
de baños en el Cerrito de 
Cristo Rey.
También hubo música en 
vivo, mariachi y norteño, para 
finalizar con un grupo versátil; 
aunque lo más destacable 
sin duda alguna fue pues la 
colaboración de nuestros 
paisanos para esta noble 
causa.

Por: Francisco J. Nieves
Ixtlán de Río.- En medio de una 
mezcla de morbo, polémica 
y pasión, los conjuntos de 
Vaqueros Ixtlán y La Zarca 
saltaron a la cancha sintética para 
disputar la gran final del torneo 
de la categoría de Supermáster, 
en un partido que ya se había 
definido en la mesa, la cual 
otorgó el trofeo de campeón a 
los primeros.
Fue la de antier una final muy 
rara y controvertida y cuyo 
origen se deriva del partido 
de semifinales que se jugó el 
domingo 07 de octubre entre 
La Zarca y Vaqueros Teocalli.
Este encuentro se suspendió 
antes del tiempo reglamentario 
debido a una fenomenal gresca. 
La Zarca aventajaba a los 
Vaqueros cuando en eso se inició 
la bronca en la que se vieron 
involucrados varios jugadores 
y hasta la porra.
El árbitro asentó en su cédula 
los hechos y la mesa suspendió 
a por lo menos 4 jugadores de 
La Zarca, siendo entonces que 
este conjunto decidió no jugar 
la final, cediéndole el trofeo a 
los Vaqueros Ixtlán, quienes 
por su parte habían derrotado 
a Las Chivas 1-0.
Vaqueros Ixt lán no quiso 
quedarse con la presea de 
esa manera tan cómoda, siendo 
así que acordaron jugar la final 
como un compromiso, pero sin 

dejar de lado la rivalidad.
De esta forma, el árbitro pitó 
su ocarina con la ausencia 
momentánea de La Zarca 
otorgándosele así oficialmente el 
campeonato a Vaqueros Ixtlán. 
Sin embargo se acordó jugar el 
partido ya sin el trofeo de por 
medio y con la fraternidad por 
delante permitiéndole incluso a 
La Zarca alinear a sus jugadores 
expulsados, finalizando el 
encuentro empatado a un gol 
por bando.
 Concluido el partido se procedió 
a la ceremonia de premiación 
por parte de la mesa directiva, 
entregándole el trofeo de 
campeón y el estímulo económico 
a Vaqueros Ixtlán, mientras 
que a La Zarca se le hizo 
entrega de sus preseas como 
subcampeones del torneo.
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Regional
ixtlenses acuden a kermés en 

las Vegas para una noble causa

Vaqueros ixtlán, campeón 
de la Súper máster

exitosa participación de Jala 
en feria de “Pueblos mágicos”

Por: Francisco J. Nieves
Jala.- Todo un éxito fue la 
presentación del Stand del 
municipio de Jala en la Quinta 
Feria Nacional de Pueblos 
Mágicos que se llevó a cabo 
en Morelia, Michoacán.
Este evento fue presidido 
por el Secretario  de Turismo 
Federal, Enrique de la Madrid, 
quien apreció la belleza de los 
pueblos mágicos de la república 
mexicana, designación que 
reciben por las características 
únicas, singularidad, belleza, 
historia, legados patrimoniales, 
entre otras cosas.
Contento con el éxito obtenido 
con la presentación realizada 
a los asistentes en cuanto a la 
muestra gastronómica, artesanal, 
tradicional y cultural, el alcalde 
Carlos Carrillo, dijo que es un 

reto mantenerse dentro del 
parámetro de pueblos mágicos 
porque esto representa mucho 
trabajo y sinergia para seguir 
proyectando este Pueblo Mágico 
a escala nacional e internacional.
“Este tipo de eventos nos permite 
acercarnos a los mercados que 
buscan destinos turísticos con 
historia, con cultura y tradiciones, 
y Jala es precisamente eso, un 
pueblo con historias, que el 
visitante puede disfrutar solo o 
con su familia”, expresó.
Los visitantes nacionales y 
extranjeros admiraron los 
equipales, sillas, artesanías 
elaboradas con hoja de maíz, 
artesanías de pino, y degustaron 
los encanelados, los cacahuates, 
las gorditas de maíz, el chile “La 
Jaleña”, todo esto engalanado 
con la presencia de la reina de 

Jala, Karolina Huerta.
Gracias a una muestra fotográfica 
y folletos, los visitantes también 
admiraron los atractivos y 
destinos que Jala ofrece, como la 
Basílica Lateranense, el Volcán 
el Ceboruco, la Iglesia Viejita, 
así como también la presencia 
de don Raúl Lucachín, curandero 
del pueblo “Mágico de Jala”
El presidente de Jala, cumplió 
con una agenda de reuniones 
durante su estancia en Morelia, 
Michoacán, sede de la 5ª Feria 
Nacional de Pueblos Mágicos 
que concluyó este domingo 14 
de octubre.
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Propicio el día; sábado. Día de no 
laborable. Por eso y con el tiempo 
suficiente para arribar puntual a 
la cita, nos trasladamos hacia la 
capital nayarita. Clima agradable 
durante el trayecto.
A Tepic llegamos con varios minutos 
de anticipación. Caminé un poco 
alrededor de la plaza, me deleité 
con el trajín matutino; conversé 
con un artesano wirrarika en el 
exterior del mercado Juan Escutia 
y al poco rato traspasamos el 
lobby del hotel Fray Junípero.
Antes avistamos a Luz, vestida de 
blusa blanca. Fue ella la que nos 
orientó y, sin ningún problema nos 
adentramos hasta el confortable 
salón. Las exclamaciones por el 
reencuentro con mis compañeros 
de universidad fueron de júbilo, 
de alegría, de emoción.
La última vez que había conversado 
con ellos fue en su visita a 
Ahuacatlán, al iniciar la segunda 

mitad de este 2018; y esta vez 
el motivo fue el cumpleaños de 
Chalío y mi onomástico, días atrás.
“¿Le sirvo café, señor?”, preguntó 
el hombre de pantalón negro y 
camisa blanca. Asentí. Ansiaba 
disfrutar el aromático al lado de 
mis compañeros pero sin caer en 
el abuso, por salud. Creo que se 
me tatemó la lengua al darle el 
primer sorbo. Me supo amargo; 
por eso le pedí a Juanis el frasco 
de azúcar.
De ahí en adelante nos pusimos 
a dialogar sobre el quehacer 
cotidiano, de las ocupaciones de 
unos y otros, y en fin. “¡Abrón!”, 
escuché decir a mi fino amigo 
Chalío. Las compañeras soltaron 
la risa al escuchar esa expresión.

Luego nos traspasamos al 
pasado, a nuestra época de 
universitarios. Recordamos 
a los compañeros ausentes 
que también pertenecieron a 
nuestra generación y que no 
pudieron asistir; pero también 
rememoramos a Mica y a René, 
quienes ya se nos adelantaron 
en el viaje sin retorno.
 No es mi intención pecar de 
adulación, pero, a fuerza de 
ser sinceros, ¡Cuánta jovialidad 
irradian mis compañeros! El 
tiempo parece haberse detenido 
en ellos y la mayoría ya disfruta 
de su jubilación y/o pensión. El 
mas amolado sin duda alguna 
soy yo.
Se habló de los próximos 
reencuentros y también acordamos 
convocar a los demás compañeros; 
“somos un grupo sólido y queremos 
fortalecerlo”, dijo Elvia de la Rosa, 
palabras más, palabras menos.

Reencontrarme con Tere Rojas, 
con Martha Miramontes y Carmen 
Casillas fue un verdadero placer. 
Saludar de nueva cuenta a mi 
amigazo Chalío y a Natalia alegró 
mi corazón, al igual que como 
ocurrió con Elvia y con Victoria, 
con Domy y Luz, con la Chutis 
y con Gris, con la otra Martha 
–Hernández-, con Marisela y 
con Juanis.
Casi era el mediodía cuando nos 
despedimos. Llovía. Algunos 
peatones caminaban presurosos 
por la calle y por la plaza, pero 
con paragua en mano. Nosotros 
nos quedamos un rato bajo el 
portal contemplando la llovizna 
mientras reflexionaba: ¡Qué a 
toda madre me la pasé!

 Por Antonio Siordia 
(Donkey)

Compostela, Nayarit. 15 de 
octubre de 2018.– Los problemas 
viales que con demasiada 
frecuencia se registran en 
esta Ciudad, a pesar de la 
implementación de nuevas 
alternativas de tráfico,  continúan 
dándose por la falta cultura  en 
los choferes al manejar.
A pesar de la señalización 
y e l  establec imiento de 
estacionamiento en batería 
en la zona centro y pinta de 
rayas amarillas por dar pasó a 
los peatones y adultos mayores, 
son muchos los que no respetan 
los señalamientos; prevalece 
el mal humor, el abuso y la 
prepotencia, pero también hay 
un total desconocimiento del 
reglamento. Apenas una de 
cada mil personas conoce el 
documento, según lo explica 
un ex agente de tránsito.
Otro agravante más lo constituyen 
los propios comerciantes de 
la zona centro, la mayoría 
de los cuales estacionan sus 
vehículos en el exterior de sus 
establecimientos, e incluso 
se dan el lujo de sacar su 
mercancía a las aceras o hasta 
en le misma calle.
El padrón vehicular por otro lado 
está también muy saturado. Son 
muchísimos los vehículos que 
circulan por la ciudad; y a más 
de ello muchos choferes de 
Autobuses del Pacifico siguen 
utilizando la calle Hidalgo como 
circuito vial con destino a 

Tepic, lo cual es causa de 
serios embotellamientos 
en el centro histórico de 
Compostela.
Por eso es que resulta 
sumamente difícil encontrar 
un espacio libre para 
estacionarse, sobre todo en 
la avenida Hidalgo, desde 
Mina hasta la Juárez, Pero 

también ocurre lo mismo en la 
calle Zaragoza y en la Allende, 

en la Morelos y Aldama, en la 
Bravo y Jiménez de la 
zona centro.
Por si fuera poco, muchos 
taxistas violentan el 
reglamento de tránsito y 
transporte al apoderarse 
de los laterales de la plaza 
pública  por la calle Juárez  
y por Zaragoza hasta 
el mercado Municipal, 
quienes además de 
tener estos lugares 
como estacionamiento, 
obstruyen la vialidad en 
Zaragoza y Morelos ya 
que los conductores 
que circulan por dicho 
andador tienen que hacer 
un sin fin de peripecias 
para dar vuelta hacia 
la derecha.  Basta 
observar unos minutos 
la circulación en este 

cruce de la zona centro, para 
darse cuenta del problema
En este sentido la dirección de 
Tránsito y Vialidad está poniendo 
todo su esfuerzo para solventar 
el problema vial en las calles 
principales de la Ciudad, pero 
existen conductores a los que 
todavía no les cae el veinte y 
violentando el reglamento hasta 
se estacionan en doble fila y 
cuando son amonestados por 
agentes de Tránsito  como el 
popular Marcelo y una “Güerita”  
los infractores se ponen furiosos, 
cuando debería ser lo contrario.    
Por otra parte,  ante la reciente 
nominación de Compostela 
como Pueblo Mágico será 
necesario despejar el centro 
histórico y más aún las laterales 
de la plaza pública, y en este 
caso los taxis, Rojos, azules, 
blancos y amarillos, así como 
comerciantes de puestos semi-
fijos  tendrán que ser reubicados 
a otros lugares y de esta manera 
dar una imagen diferente a 
esta Ciudad 

¡Qué a toda madre!

10

Persisten problemas 
viales por falta de 

cultura en conductores
* En este sentido la dirección de Tránsito y Vialidad está poniendo todo 

su esfuerzo para solventar el problema en las calles principales de la 
Ciudad, pero existen conductores a los que todavía no les cae el veinte y 
violentando el reglamento hasta se estacionan en doble fila y cuando son 
amonestados por agentes, como el popular Marcelo y una “Güerita”  los 

infractores se ponen furiosos, cuando debería ser lo contrario.
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VISORÍAS
Por Jorge S. Casillas Barajas

 ciudadanía factor 
importante para conservar 

distintivo de pueblo mágico
*El Presidente del Comité pro pueblo mágico Ramón Castellón, 

reconoció esfuerzos para lograr tal distinción
Por Jesús Ulloa…

Compostela Nay.- Luego de 
la designación de Compostela 
como uno de los nuevos 
Pueblos Mágicos del país, 
el profesor Ramón Castellón 
Valera opinó acerca de los 
indudables beneficios que 
habrán de llegar a esta 
ciudad Nayarita.
El también Presidente del 
Comité pro Pueblo Mágico 
reconoció que esta es 
una conquista de todos, 
tanto de las autoridades 
compostelenses, porque 
la ciudadanía se encuentra 
llena de júbilo, al ser un 
sueño anhelado, que significa 
mucho esfuerzo, tenacidad, 
constancia y discipl ina, 
teniendo cuidado de entregar 
toda la documentación 
requerida por la Secretaria de 
Turismo, quienes estuvieron 
en Compostela pare ser 

testigos presenciales de 
los encantos que cuenta la 
ciudad y constatar que posee 
elementos suficientes para 
ser  pueblo mágico.
“El siguiente paso a seguir es 
conocer todo lo concerniente 
al tema de pueblo mágico, 
platicando con autoridades 
de los Municipios que ya 
tienen este título como Jala 
y Bahía de Banderas a fin de 
conocer sus experiencias, 
cuáles son sus tropiezos 
porque si es difícil conseguir 
la designación como pueblo 
mágico, también debe ser 
complicado conservarlo” 
reconoció.
El profe Ramón explicó los 
criterios para ser pueblo 
mágico, diciendo que los 
visi tadores preguntaron 
sobre la ciudad, la cual 
posee un icono principal que 
es el templo del Señor de 

la Misericordia, 
que hay rasgos 
en la arquitectura 
colonial, paseos 
de las albercas, 
rutas del café, 
ruta del queso, 
de la caña, que 
son  l uga res 
circunvecinos 
que pueden ser 
visitados por el 
turismo Nacional 
y extranjero, dijo 
que si bien es 
c ier to que a 
Compostela le 
falta mucho para 
acercarse a la 
f isonomía de 
otros pueblos 
mágicos, ellos 
lo han logrado 
gracias a los 
recursos que el 

Gobierno Federal les ha 
destinado periódicamente, 
para ser invertidos en calles, 
ocultamiento de cables, 
colocación de faro les, 
banquetas, monumentos, 
jardines, calzadas, en fin 
toda una serie de beneficios 
que pueden irse alcanzando 
poco a poco, con acciones 
monitoreados por la autoridad 
correspondiente.
Finalmente Castellón Valera 
se refirió a lo que debe hacer 
la ciudadanía para que 
Compostela siga conservado 
esta dist inción, que es 
primero creérsela, segundo 
disciplinarse cumpliendo 
con las cosas que nos les 
cuesta nada hacer, como 
es ofrecer una sonrisa, 
ofrecer una imagen limpia 
en la fachada de sus casas 
o negocio, la atención al 
cliente, la calidez con que 
puedan recibir al visitante 
en cualquier época del año, 
pero sobre todo convencerse 
de que pueden atender a 
turismo que llegue a este 
lugar.

PARA  EMPEZAR…….EL 
DEPORTE EN NAYARIT 
DEBE SER IMPULSADO EN 
TODOS SUS NIVELES Y, 
LOS TRES ÓRDENES DE 
GOBIERNO, TIENEN QUE 
COORDINARSE PARA QUE 
LOS PROGRAMAS NO SE 
DETENGAN Y BENEFICIEN A 
LA COMUNIDAD DEPORTIVA  
(NIÑOS, JÓVENES Y ADULTOS 
MAYORES) QUE BUSCAN 
CON AHÍNCO, BRILLAR EN EL 
FIRMAMENTO DEPORTIVO…….
LOS LEGISLADORES COMO  
ADAHÁN CASAS  RIVAS Y 
JORGE ORTIZ RODRÍGUEZ,  
intervinieron  en el Congreso Local 
y aprobaron la cantidad de 56 
millones de pesos dentro del Plan 
Estatal de Desarrollo y como parte 
del Plan operativo Anual,  para el 
impulso, aplicación de programas 
y para el respaldo de quienes 
practican el deporte……….EL 
GOBERNADOR DEL ESTADO 
ANTONIO ECHEVARRÍA GARCÍA 
ESTÁ DECIDIDO A LOGRAR QUE 
LAS ACTUALES Y FUTURAS 
GENERACIONES PRACTIQUEN 
EL DEPORTE y por tal motivo, está 
intensificando la construcción de 
canchas de Usos Múltiples para 
que los usuarios del asentamiento 
humano beneficiado, se pongan 
a practicar el deporte……LOS 
AYUNTAMIENTOS LOCALES 
DE LOS 20 MUNICIPIOS 
DE LA ENTIDAD, ESTÁN 
MUY CALLADITOS EN SUS 
ACTIVIDADES, PUES AL 
PARECER TIENEN OTRAS 
PRIORIDADES POLÍTICAS Y 
EL DEPORTE LO MARGINAN, 
.aquí sólo falta que los Alcaldes 
difundan sus acciones para saber 
en qué le invierten al futuro de 
Nayarit y de México, porque, la 
neta (argot de barrio) , no informan 
de absolutamente nada…….
BUENOS, ESOS ALCALDES, 
EN ÉSTE CUATRIENIO, SE 
PREOCUPAN MÁS POR 
RESOLVER LOS TEMAS DE LOS 
SERVICIOS PÚBLICOS QUE 
DARLE IMPULSO AL DEPORTE 
Y NI UNA COSA U OTRA……..
EL MANDATARIO ESTATAL HA 
TENIDO QUE INTERVENIR Y YA 
HIZO LA SOLICITUD PARA QUE 
NAYARIT FUERA SEDE DE LA 
OLIMPIADA NACIONAL JUVENIL 
E INFANTIL 2019; intervino 
para que Nayarit sea sede del 
Campeonato Nacional Charro; 
para que se integren 40 Escuelas 
de Fútbol infantil que permitan 
ser el semillero de los Coras de 
Nayarit, equipo profesional de 
la liga Premier de la federación 
Mexicana de Fútbol……..Y, 
HABLANDO DE FUTBOL, SE 
SIGUE CONSOLIDANDO EL 
ÉXITO EN ESTE ASPECTO 

PORQUE ANTONIO HUÍZAR 
FUE REELECTO COMO 
PRESIDENTE DEL SECTOR 
AMATEUR DE LA FEMEXFUT, 
ya que los Presidentes de las 
Asociaciones Estatales afiliadas 
así oo determinaron y seguirá 
rigiendo por 4 años más en este 
deporte. Sin lugar a dudas es u n 
triunfo para el balompié nayarita 
que el máximo dirigente del 
sector Amateur se un  tepicense 
destacado y orgullo de la colonia 
Emiliano Zapata…….PERO NO 
SÓLO EN EL SECTOR AMATEUR, 
SINO EN EL DEPORTE 
PROFESIONAL, PUES EN LA 
TERCERA DIVISIÓN (TDP) 
resultó electo otro destacado 
nayarita como es Pepe Escobedo 
Corro, quien tuvo el respaldo 
de los dueños de los equipos 
profesionales y le reiteraron la 
confianza para que siguiera al 
frente de éste Sector, mis mo que 
ha permitido que los juveniles 
nayaritas puedan participar 
ampliamente en equipos locales 
o en otras latitudes……MIS 
FELICITACIONES A MIS AMIGOS 
TOÑO HUÍZAR ESPINIOZA Y 
A PEPE ESCOBEDO CORRO 
POR SUS DESIGNACIONES 
AL FRE NTE DEL SECTOR 
AMATEUR Y DE LA TDP DE LA 
FEDERACIÓN MEXICANA DE 
FUTBOL,  pues serán Cuatro 
años de incansable labor diaria, 
Adelante¡¡¡……….Y ADELANTE 
VÁ EL DESTINO TURÍSTICO 
DE RINCÓN DE GUAYABITOS,  
MUNICIPIO DE COMPOSTELA 
en la  promoción deportiva, 
pues están realizando evento 
de primer nivel com o han sido 
el volibol de Playa, velada de 
box y las carreras atléticas que 
en éstos últimos meses del año 
se realizaron en ese paradisiaco 
lugar…… 
EL DR.ALEJANDRO CHÁVEZ, DE 
LA ASOCIACIÓN DE HOTELES 
Y MOTELES DE RINCON DE 
GUAYABITOS es el principal 
promotor de los eventos que 
se realizan, mismos que han 
permitido dar a conocer las 
exuberantes aguas del Pacífico 
Mexicano visualizadas en Rincón 
de Guayabitos……
EL DEPORTE SE SEGUIRÁ 
PROMOCIONANDO, DIJO EL 
DR. ALEJANDRO CHÁVEZ, 
PORQUE EN RINCÓN DE 
GUAYABITOS SE GARANTIZA 
LA SEGURIDAD, LA PAZ Y LA 
TRANQUILIDAD de ésta zona 
turística que está repuntando 
enormemente y es a través del 
deporte en la forma en que lo 
promoveremos, finalizó diciendo 
el  interlocutor……Y SOBRE 
OTROS TEMAS, PUES YA LO….
VEREMOS Y DIREMOS.
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aPeGaDo al eStaDo De DerecHo la fiScalÍa le abre laS PuertaS a laS 
inVeStiGacioneS Del caSo De la familia Zamorano: conraDo lóPeZ 

loS DocenteS De la Sección 
49, buScan el aPoyo Del 

SenaDor naVarro Quintero

De Pueblo y gobierno, obligación 
atender y dar solución al tema 

de la basura: ramírez bucio

Por: Oscar Quintero
Tepic, Nayarit a 15 de Octubre 
de 2018.- .- El presidente por 
el municipio de Tepic Francisco 
Javier Castellón Fonseca lo ha 
comentado,  que por el temporal 
de lluvias hemos sufrido un poco 
en lo que se refiere a la recolección 
de basura  donde los camiones 
ha presentado  más  fallas 
mecánicas y frecuentemente 
sufren desperfectos, comentan 
los empleados de Aseo Público 
que cuando llueve la basura es 
más pesada, en la cual decirte 
que no es el problema solo de 
esta administración si no que en 
varias administraciones  pasadas  
así lo manifestó para este medio 
informativo la regidora Gloria 
Noemi Ramírez Bucio de la 
demarcación 1 del PRD.
 Te puedo decir que  nuestro 
presidente municipal Francisco 
Castellón Fonseca, está muy al 
pendiente de la reparación de 
los camiones e incluso en las 
mañanas nos dicen hoy salieron 
cinco camiones y en la tarde 
salen doce, y en el transcurso 
del día se están reparando los 
camiones y sobre todo no es por 
falta de recursos ya que diario 
se le invierten recursos ha esos 

camiones y que muchos de estos 
carros ya tienen muchos años de 
vida, pero afortunadamente ya 
se tuvo una línea de crédito para 
comprar camiones nuevos y lo 
mas importante nos va ayudar 
para fortalecer en la recolección 
de basura y en cuanto termine 
el temporal de lluvia todo se va 
a normalizar.
Cada uno de mis compañeros 
regidores estamos haciendo, 
lo que nos corresponde y si en 
su momento llegara a necesitar 
nuestro apoyo, estoy segura que 
todos mis compañeros podemos 
apoyar ahorita les puedo decir 
que diariamente están reparando 
los camiones para que cumplan 
con este servicio que demanda 
la ciudadanía y tendremos que 
iniciar un plan emergente que si 
no pueden pasar por la basura 
diario establezcamos con la 
ciudadanía que días, horarios y 
rutas en que pasara en camión 
para recoger la basura en 
determinadas colonias y con 
esto contribuir y sobre todo 
abonar no solamente el gobierno 
sino también a la ciudadanía, 
para que hagamos un esfuerzo 
emergente.
Le queremos agradecer a nuestro 
gobernador Antonio Echevarría 
García de este gran apoyo que 
nos va dar a este ayuntamiento 
con la donación de cinco camines, 
porque esto se va a sumar a la 
línea de crédito que tenemos 
y con esto vamos a tener 20 
camiones totalmente nuevos 
más los que tenemos ahorita 
con los que se están trabajando 
y con esto nos va a permitir que 
salgan todas la rutas diario de 
lunes a sábado,  si hubiera por 
ejemplo si algún camión se 
descompone tenemos otros 
que estarían disponibles para 
no dejar de recolectar la basura 

o en su caso de tomar una 
respuesta de manera inmediata 
y con esto tendremos una 
mejor recolección de basura 
y agradecer al gobernador el 
interés que ha puesto también a 
la capital Nayarita y los problemas 
que tenemos como ciudadanía 
y como gobierno.
Subrayo Ramírez Bucio,  estamos 
buscando un mecanismo de 
como vamos hacer el servicio 
de la recolección de basura de 
aquí a diciembre que se pudieran 
adquirir los nuevos camiones, ya 
que en algunas colonias hemos 
tenido algunas sugerencias 
por los vecinos en la cual nos 
comentan, que es necesario 
que pase diario a recoger la 
basura con que pase tres veces 
a la semana o cuatro veces a 
la semana en la cual nosotros 
estamos dispuestos a apoyar 
esta medida, y el día que nos 
toque ese día la sacamos ya que 
es importante hacer este plan 
emergente para solucionar este 
gran problema de lo que es la 
recolección de basura en Tepic. 
Para finalizar  dijo que por lo 
pronto están funcionando entre 
12 a 14 camiones que son los 
que están funcionando, y cuando 
recibimos esta administración 
solamente estaban cinco 
camiones funcionando mas a 
parte los que estaban tenían 
algún deterioro, hoy en la 
actualidad tenemos entre 12 y 
14 camines trabajando y con 
esto nos ayuda para recoger 
las rutas que son 22 en todo 
el municipio, puesto que en la 
mañana recogen la mitad y en 
la noche las rutas restantes y 
con esto nos alcanza el numero 
de camiones pero tenemos que 
hacer un esfuerzo la ciudadanía 
y gobierno municipal para dar 
solución a este problema.   

Local

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-El pasado día sábado, 
un grupo de maestros de la 
Sección 49 se reunieron con el 
senador Miguel Ángel Navarro 
Quintero para plantearle una 
serie de problemas referente 
al Fondo de pensiones y 
jubilaciones que no les son 
reconocidas.
Los docentes le hicieron 
entrega de un documento 
oficial, en donde le exponen 
al senador Navarro Quintero 
de la problemática que 
les aqueja, ya que las 
prestaciones a las que tienen 
derecho no se les cubren 
en tiempo y forma, como 
legalmente debe de ser, por 
lo que solicitan el apoyo del 
legislador nayarita.
En dicha reunión, el senador 
se comprometió a legislar 
en favor de las maestras y 
maestros nayaritas, para que 
sus prestaciones laborales 
no se vean afectadas al 
término de sus carreras 
productivas dentro de las 

aulas, en donde laboran 
brindando las herramientas 
necesarias a las niñas y niños 
en su calidad educativa.
Asimismo, el senador de la 
republica dijo, que subirá a la 
Tribuna más Alta de la Nación 
y hacer suyo el problema que 
están viviendo millones de 
maestros en todo el país, por 
lo que a la brevedad posible, 
se estará entrevistando con 
el presidente electo Andrés 
Manuel López Obrador, 
y hacerle de su superior 
conocimiento de este asunto 
sobre el Fondo de Pensiones 
y Jubilaciones a que tienen 
derecho.   
Por último indicó Navarro 
Quintero, que este tipo de 
reuniones le sirven mucho 
en lo personal, ya que estos 
asuntos en particular lo 
motivan a luchar por los 
docentes afectados en sus 
beneficios, así como en la 
lucha sindical por la que a 
diario enfrentan los maestros 
nayaritas y en los demás 
estados del país.         

En el tema del Fondo de Pensiones

Ya existen buenos avances dijo

Por: Carlos Pineda Jaime
Tepic“Gracias al buen trabajo que 
realiza el Gobernador del Estado 
Antonio Echavarría García, y a 
que hoy sí se le está apostando al 
Estado de Derecho, se han abierto 
las puertas de las investigaciones 
que se persiguen y se les está 
haciendo Justicia a los nayaritas, 
por lo que en está ocasión a la 
familia Zamorano, muy pronto 
se les van a regresar sus bienes 

inmuebles millonarios que por 
medio de un juicio testamentario 
falso les fueron arrebatados en 
menos de 24 horas en el sexenio 
pasado donde aplicaron la ley 
de Herodes”: así lo manifestó 
en entrevista, el Presidente del 
Circulo de Abogados Corporación 
Nacional A.C. en Nayarit, Conrado 
López Álvarez   
En este contexto, indicó el 
Jurisconsulto, “es una satisfacción 

que estamos en un estado que ya 
se está manejando la ley como 
debe de ser por lo que quiero 
pedirle a los ciudadanos, que 
denuncien ante la Fiscalía que 
encabeza Petronilo Días Ponce, 
toda la problemática que tengan  
los ciudadanos en general sin 
temor a que se puedan realizar 
malos manejos en lo que se refiere 
al Estado de Derecho ya que el 
lema de nuestro gobernador es 

nadie por encima de la ley.”.
Hasta el momento, dijo el 
Jurisconsulto que en el caso de 
la familia Navarro Zamorano, ya 
existen avances de dos Notarios 
Públicos que tienen que responder 
ante la fiscalía a unas preguntas 
donde se están encontrando 
que a esta familia por medio de 
un testamento, huellas, y firmas 
falsas, poco a poco los Abogados 
como Criminólogos, hemos ido 
investigando y dándonos cuenta con 
el apoyo incondicional del Fiscal en 
el estado la estafa con que actuaron 
estas dos presuntas inocentes 
personas que nuestras autoridades 
determinará su situación legal por 

actuar fuera del Marco de la ley 
en contra de dicha familia.
En este rubro mencionó el 
entrevistado, que ya la Fiscalía 
General del Estado, va avanzando 
sobre el caso de la familia Zamorano, 
en lo que han hecho descubrimientos 
muy fuertes con investigaciones 
concretas que han logrado asegurar, 
que sí existen certificaciones falsas 
por parte del Notario Público Héctor 
Eduardo Velázquez Gutiérrez, por 
lo que por esta contradicciones que 
existen en documentos públicos, 
que han faltado a lo que es la 
honestidad y a la seguridad jurídica 
que el estado les confiere a través 
de un FIAT que se les dio.     
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uajicoriH

Por: Pedro Bernal.
Huajicori.- Con un recorrido de 
mas de 14 horas de camino 
la presidenta municipal 
huajicorense Grabiela Guzmán 
González, llevo caravanas de 
salud servicios de registro 
civil, Ine, y mas dependencias 
estatales municipales y 
federales con todo esto tramites 
regalados para los habitantes 
de los límites de Nayarit y 
Durango pertenecientes al 
municipio de Huajicori, Guzmán 
González acompañada de 
un ejercito de voluntarios 
y equipo de trabajo realizo 
esta gestión de su gobierno 
municipal hacia toda la raza 
tepehuana, las voluntad de 
servir  a su gente no tiene limites 
en la persona de la alcaldesa 
huajicorense, infinidad de 
veces a demostrado que H.XLI, 
Ayuntamiento Constitucional 
busca la justicia y el bien estar 
social  para los habitantes de 
ese municipio de gente noble y 
trabajadora, y que a pesar de 
todos los obstáculos y recursos 
económicos la presidenta no 
ha claudicado en su empeño 

de poner  a su municipio en los 
mas alto del orgullo de su gente  
dejando una huella imborrable, 
Gaby Guzmán como le dicen 
de cariño sus compañeros 
y amigos de trabajo ha 
conseguido lo que muy pocos 
mandatarios municipales 
habrían logrado hacer en 
favor de su pueblo hoy la 
primer edil no escatima ningún 
esfuerzo físico y económico 
para responder a los grandes 
retos que se comprometió en 
campaña, ser una funcionaria 
responsable y atenta con 
quienes le depositaron 
la confianza, con mucho 
trabajo y dando excelentes 
resultados Guzmán González 
no responde a provocaciones 
de sus adversarios políticos al 
contrario los invita  a sumarse 
a este gran trabajo en favor 
de los hombres y mujeres, 
que habitan en municipio 
de grandes tradiciones e 
envidiable cultura como un 
pueblo mágico trabajador y 
buen anfitrión de los miles de 
visitantes que llegan  durante 
todo el año.
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Grabiela Guzmán 
lleva servicios de 
salud a la sierra

asiste Grabiela Guzmán a la firma de 
un acuerdo por la transparencia y 

combate a la corrupción en nayarit
Por: Pedro Bernal

Este lunes 15 de octubre del 
2018, La presidenta municipal 
de Huajicori Grabiela Guzmán 
González siempre atenta a las 
invitaciones del gobernador 
del estado y siendo testigo 
de importantes acuerdos que 
benefician con la honestidad, 
y la transparencia a todos 
los nayaritas, ahí en esa 
reunión estatal  el Gobernador 
Antonio Echevarría García 
firmó un Acuerdo por la 
Transparencia y Combate a la 

Corrupción, con lo que Nayarit 
se convierte en el primer 
estado en contar con esta 
herramienta que compromete 
a la administración pública 
a establecer mecanismos de 
contratación abierta de todos 
los servicios y materiales que 
adquiera.
El documento en mención 
—suscrito también por los 
representantes de los poderes 
Legislativo y Judicial, así 
como por los ayuntamientos 
y empresarios del estado— 
compromete a que todas 
las acciones de gobierno 
estén abiertas al escrutinio 
ciudadano —representado por 
las cámaras empresariales y las 
instituciones de educación—, 
así como a actuar con absoluta 
transparencia.
En su intervención, el 
Gobernador destacó que, 
con la firma de este acuerdo, 
"hoy inicia en Nayarit, bajo 
el escrutinio ciudadano, 
una nueva etapa en la 
transparencia y rendición 

de cuentas". Echevarría 
García se dijo convencido 
de que "los recursos que 
administramos pertenecen 
a los ciudadanos, no son de 
ningún gobernante, ni de los 
funcionarios —dijo— y deben 
cuidarse, deben ejercerse con 
honestidad y transparencia".
En su oportunidad, el director 
de Transparencia Mexicana 
Eduardo Bohórquez, dijo 
que el acuerdo firmado es 
un reto, no solamente para 
las instituciones sino para la 

sociedad; “es un tremendo reto 
el que nos están planteando 
como institución; nuestra 
función en estos temas es muy 
diversa, dependiendo de los 
asuntos que se toquen, porque 
quienes van a cumplir o no el 
acuerdo son los ciudadanos 
y las autoridades”.
Por su parte, el comisionado 
del Instituto Federal de Acceso 

a la Información y Protección 
de datos, Joel Salas Suarez, 
invitó a los representantes de 
los poderes en Nayarit y a los 
alcaldes a dar cumplimiento 
al convenio suscrito, pues la 
gente, dijo, ya no quiere que 
haya despilfarro de recursos 
públicos y se controle mejor 
la corrupción y no exista más 
un sentimiento generalizado 
de impunidad. Todo esto y 
algo más se comentó en esta 
importante reunión estatal.
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Pedro Bernal
Tecuala.- Este domingo 
14 de octubre se llevó a 
cabo el II Triatlón Novillero 
2018, en el cual participaron 
más de 50 competidores en 
las diferentes ramas como 
ciclismo, natación y atletismo 
en sus diferentes categorías. 
El presidente municipal de 
Tecuala Heriberto López 
Rojas acompañado de su 
señora esposa Marta Emma 
Mier, con ellos el secretario 
de gobierno municipal Pedro 
Lizárraga Rodríguez, Santos 
Inda Flores tesorero, el  

14

restauranteros reciben 
derrama económica por 

el triatlón 2018: titiyo

agradece el Doctor Jesús 
Guerra el valioso apoyo 
del mandatario nayarita

Redacción Ruiz. 
Ruiz Nayarit.- Con la finalidad 
de eficientar los trabajos y 
las prácticas de cultivo del 
Café, el Doctor Jesús Guerra 
Hernández se reunió este 
pasado fin de semana en 
el auditorio municipal con 
productores del aromatizante 
de este grandioso municipio 
de la costa norte de Nayarit. 
En dicha reunión el Doctor 
Jesús Guerra agradeció al 
mandatario Nayarita L. C. 
Antonio Echevarría García, 
por todo el apoyo que ha 
otorgado a los productores de 
café, con quienes el Galeno 
se comprometió en seguir 
trabajando y gestionando 
para mejorar sus cultivos, 
así como para aminorar los 
problemas generados por la 
plaga del Roya. 
Por su parte el Diputado 
Librado Casas Ledesma 
responsable de la comisión 
de Agr icu l tura de l  H. 
Congreso del Estado, en el 
uso de la palabra también 
se comprometió con los 
productores del Café, en 
brindarles todo el apoyo 
necesario para que les 
vaya mejor a ellos y a sus 

apreciadas familias. 
Como expertos en el tema 
estuvieron presentes los 
representantes de INIFAP y 
CESAVENAY los Ingenieros 
Roberto Sánchez Lucio y 
Guadalupe Ledesma González 
respectivamente, los cuales 
impartieron un importante 
taller y asesoraron a los 
productores del café de este 
municipio, que por primera 
vez cuentan con el respaldo 
de su presidente municipal, 
quien continuara llevándoles 
talleres y asesores que 
les permitan tener mejores 
cosechas, mejores ingresos 
económicos y como corolario 
una mejor calidad de vida.

Municipios

entrega manuel Guzmán carta intención para participar como candidato a Presidente estatal del Pan 
Por: Juan Bustos. 

Tuxpan, Nayarit.- Para quienes 
conocemos de hace ya varios 
años a Manuel Guzmán 
Moran el famoso “TORTAS” 
nos dio mucho gusto saber 
que presento recientemente 
carta intención para participar 
como Candidato a Presidente 
del Comité Ejecutivo Estatal 
del PAN en Nayarit. 
Con la entrega de la carta 
intención Manuel Guzmán 

Moran “EL TORTAS” podrá 
promover su candidatura en 
los municipios que conforman 
nuestro grandioso estado, 
donde Manuel Guzmán cuenta 
con todo el apoyo y la simpatía 
de la militancia Panista que 
no titubeará en otorgarle su 
firma para que primero logre la 
Candidatura y posteriormente 
la Presidencia del CEE del 
PAN  en Nayarit. 
Seré incluyente, buscaré 

la Unidad,  e l  respeto 
y privilegiaré el diálogo, 
buscando siempre fortalecer 
a nuestro Instituto Político 
porque, convencido estoy 
de que si le va bien al PAN, 
nos va bien a todos, expresa 
Manuel Guzmán Moran, “EL 
TORTAS” oriundo del Ejido 
de Coamiles, municipio de 
Tuxpan, Nayarit, un hombre 
sencillo, atento, amable y de 
trato directo. 

Efraín Kichik Ceja de turismo 
y demás directores de las 
diferentes dependencias de 
gobierno municipal estuvieron 
presentes en el desarrollo de 
dicho evento, el primer edil 
agradeció la participación de 
cada uno de los participantes 
quienes entregaron el alma 
en esta actividad deportiva, 
dijo sentirse contento por la 
derrama económica que esto 
trae a los comerciante de las 

atento director del deporte el 
profesor Héctor “el Chicua” 
Gurrola Sandoval, Cesar 
García de seguridad pública,  

playas el novillero ya que fue 
el escenario principal donde 
se desarrolló el II Triatlón 
Novillero 2018.
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Guillermo Hernández pone candados a la dirigencia del consejo 
Municipios

Por: José María Castañeda 
Más caliente que el motor de 
una locomotora cruzando el 
desierto de sonora, se encuentra 
la elección para elegir a la nueva 
mesa directiva de la asociación 
de usuarios de agua de uso 
agrícola de la margen derecha 
del rio Santiago.
En este sentido y luego de ser 
cuestionado por algunos usuarios 
de agua, quienes manifiestan 
que el actual presidente de la 
asociación Guillermo Hernández 
Cabrera, se ha encargado de 
poner una serie de candados 
para acceder a ser nombrados 
delegado en sus respectivos 
ejidos  Memo Hernández en 
entrevista  dijo que “No mira 
para empezar yo no pongo 
candados acuérdate que todos 
los acuerdos se toman en las 

asambleas donde participan 
todos los delegados, de cada 
uno de los ejidos y de la 
pequeña propiedad y son ellos 
los que toman los acuerdos que 
habrán de regir   en la elección 
de cambio de directiva, en las 
citadas asambleas Guillermo 
Hernández, ciertamente preside 
la reunión pero al final mi 
voto es uno más de los 21 
delegados que conforman el 
consejo directivo, además que 
esos candados que dicen pues 
la verdad es que yo no los veo 
como candados, porque quiero 
decirte que alguien que tenga 
deudas quiera ser delegado, 
aparte es una obligación de todos 
los usuarios de riego estar al 
corriente de sus cuotas, y ya de 
ahí en adelante tienen toda la 
libertad de participar, No es que 

estemos en contra de todo sino 
que es una obligación insistió el 
de pagar las cuotas por uso de 
agua para sus siembras.
En segundo lugar quiero decirte 
también que se me ha criticado 
que por lo del buró de crédito 
y bueno lo que pasa es que yo 
no estoy poniendo esa regla la 
está poniendo toda la asamblea 
de delegados esa decisión se 
plasmó en un documento y 
todos los delegados aprobaron 
la propuesta si no hubiera sido 
así, se pudo haber optado por 
otra propuesta Pero aquí es 
necesario que no se esté en el 
buró de crédito ,    mira te voy 
a dar un ejemplo la idea de la 
asociación de usuarios debe de 
ser con visión de crecimiento 
para que realmente siga siendo 
una organización que venga a 

tratar de ayudar a sacar adelante 
la problemática de conseguir 
créditos en la financiera nacional 
antes financiera rural, luego 
que se ha avanzado bastante 
en este tema, y tú sabes que 
para tener crédito es necesario 
que las personas que queden 
integradas en la nueva directiva 
es precisamente no estar en 
el buro, ya que este sería un 
impedimento para cualquier 
trámite de crédito precisamente,   
ahora bien la gente piensa que 
yo soy el que hace todo eso y 
no es verdad yo no me mando 
solo, lo hacemos entre todos 
los delegados Ya que mi voto 
cuenta en reunión como el de 
cualquiera de los delegados, 
esas críticas que se hacen 
lamentablemente son parte 
de una mala información hay 

mucha gente que la realizada es 
que sin tener conocimiento de 
causa  pero de todas maneras 
siempre he sido respetuoso 
de las opiniones que se han 
estado vertiendo quiero decirte 
que dentro de poco en su 
momento hare una conferencia 
de prensa incluso iré a la radio 
para exponer mis motivos y 
los fines que se han estado 
buscando yo considero que 
hemos continuado trabajando 
la prueba está en el canal de 
cerritos  un canal que tendrá 
una longitud de 400 metros 
pero que vendrá a beneficiar a 
decenas de agricultores y cuya 
inversión de la obra es del orden 
de los 5 millones de pesos, 
explico el todavía presidente 
de la asociación de usuarios 
Guillermo Hernández.
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rechazo a la obra de 
la nervo en Santiago

charalillos del rr dan golpe 
de estado a raúl Palacios 
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Por: José María 
Castañeda 

La perversidad de algunos 
funcionarios menores de la 
actual administración no tiene 
límites, luego del golpe de 
estado que le dieran a uno 
de nuestros máximos iconos 
del beisbol como lo es sin 
duda Raúl Palacios Arvizu. 
El anterior comentario es 
porque el pitcher que  tantos 
triunfos le dio a los  tabaqueros 
de Santiago en la década 
de los 70s. y 80s, y parte 
de los 90s, al concluir su 
ciclo como pitcher activo, se 
consagró en cuerpo y alma 
a la rehabilitación del estado 
revolución luego que en los 
periodos de Hugo Ortega, 
y del Lic. Barajas Medina 
el estadio fue escenario 
de  jaripeos y espectáculos 
musicales concesionados por 
las autoridades al agricultor y 
ganadero de Sentispac  Luis 
Carlos López Partida,  por lo 
que el engramado vio pasar 
a cantantes como Chayito 
Valdez, Los Buquis,  Joan 
Sebastián, etc. Etc. 
Por lo que hay que decirlo la 
media luna del parque estaba 
totalmente destrozada De ahí 
que Raúl Palacios tomando 
la batuta de líder,    convoco 
a los jóvenes peloteros de la 
época a ir al rio Santiago, a 
sacar con mucho cuidado 
el zacate que se daba en 
el lugar para de manera 
posterior y luego de nivelar 
con la máquina de Daniel 
Espinoza Galindo, misma que 
administraba su hijo Daniel 
Espinoza Aceves, Germán 
Jiménez, Leopoldo, Isaac, 
y Saúl, además de Gustavo 
el Torero Hernández, Héctor, 
Fausto, y toda la dinastía de 
los Caimanes Serafín, además 
de Alfonso Basto, se dieron 
a la tarea de trasplantar el 
zacate en la media luna, para 
posteriormente con el apoyo 
y asesoría del Ingeniero 
Manuel Quintero, se aplicó 

fertilizante y agua mucha 
agua, por lo que no fueron 
pocas las ocasiones en las 
que  hubo hasta connatos de 
broncas con los futbolistas 
que por aquellos tiempos  
practicaban ante la falta 
de espacios deportivos el 
estadio. Y querían jugar 
futbol estando el estado el 
campo corto completamente 
inundado para que se agarrara 
el zacate.
Raúl Palacios, además de 
haber sido el principal impulsor 
para rescatar el estadio 
revolución acondiciono el 
cuartito que se utilizaba para 
vender café en los juegos 
de beisbol para utilizarlo 
primeramente de bodega 
donde guardaba sus utencios 
de jardinería  y más tarde al 
ser nombrado presidente de 
la liga municipal de beisbol 
lo acondicionó de  oficina 
donde hacia los resultados 
de los juegos dominicales así 
como los standing de juegos y 
donde guardaba sus archivos 
beisboleros así como algunos 
reconocimientos,  deportivos 
dijo tener una fotografía de 
resortes quien en la década 
de los 70s llego a venir 
acompañado del profesor 
Jirafales, Chelelo, Tun Tun, 
Vitola, etc. En aquellos juegos 

de beisbol cómicos que hacían 
los artistas  y pues toda esa 
historia deportiva que tenía 
en su oficina  no se sabe el 
rumbo que tomaron  ya que 
los funcionarios de medio 
pelo del RR de la noche a 
la mañana cambiaron las 
chapas de la oficina sin 
siquiera  informarle a Raúl para 
que sacara sus cosas, Raúl 
Palacios se ha significado 
por haber descubier to 
beisbolisticamente hablando  
a talentos como Ossie 
Mandes, lanzador estrella 
de los Guerreros de Oaxaca, 
en liga mexicana y de los 
Mayos de Navojoa de la 
liga invernal del pacifico, 
también fue descubridor de 
Abrahán Ramos,   quien fuera 
prospecto de los Yanquis de 
Nueva York, y una de sus 
últimos talentos es Carlos el 
Chino Rodríguez, quien ya 
se encuentra en clase A de 
grandes ligas y que el LMP 
pertenece a los Venados 
de Mazatlán, de ahí que la 
indignación en contra de 
estos charalillos funcionarios 
d medio pelo de la actual 
administración es manifiesta 
ya que no se puede atentar 
contra quien le ha dado y le 
sigue dando brillo a nuestro 
beisbol criollo. 

Por José María 
Castañeda 

La inconformidad de los 
vecinos de la Avenida Amado 
Nervo, quedó de manifiesto 
este pasado jueves al reunirse 
con los regidores de las 
demarcaciones 1 y 2 Johana 
Ceceña, y Lázaro Márquez 
Ramírez, para manifestar 
su desacuerdo contra el 
presidente municipal por 
haber abierto totalmente 
unas de las calles con mayor 
afluencia vehicular y peatonal 
de la cabecera municipal.
Maley Woo de Jiménez,  
convocaron a las más de 45 
personas que se reunieron el 
pasado jueves primeramente 
y  p o s t e r i o r m e n t e  e l 
viernes para decirles a los 
representantes sociales que 
esta medida tomada por el 
alcalde además de dejarlos 
aislados de los servicios 
básicos como lo es la compra 
de gas, agua de garrafón, 
refresco etc. También ha 
provocado que los ancianos 
y discapacitados carezcan 
en caso de emergencia 
extrema de ser trasladados 
a hospitales y clínicas de 
salud, como fue el caso de 
Miguel Curiel, quien dada 
su avanzada edad, y las 
enfermedades que lo aquejan 
no pudo ser trasladado 
al seguro popular a altas 
horas de la madrugada 
que fue cuando lo aquejo 
la enfermedad, También 
señalaron en esa reunión 
que el conserje de la escuela 
Luis Castillo Ledón, una 
persona a la que apodan el 
tuercas tubo un problema 
al parecer de taquicardia 
debido al consumo de bebidas 
alcohólicas  por lo que su 
anciana esposa tuvo que 
pedir la ayuda de los vecinos 
para sacarlo a la calle Morelia, 
para su posterior traslado 
al Imss.
En la citada reunión del 

pasado jueves presidida 
por Johana Ceceña, y Por 
Lázaro Márquez, se mencionó 
además que el comercio 
establecido en esa calle había 
colapsado señalando que el 
restaurant las morenas cerro, 
nada más que estas mujeres,  
al parecer recibieron de 
parte del alcalde dinero para 
pagar 3 meces de renta en el 
lugar donde reubicarían su 
negocio de venta de comida, 
la funeraria de Santiago, al 
parecer cerró sus puertas 
por no tener centro de 
velatorio, Materiales Piña, 
está despidiendo empleados 
porque  los clientes ya no 
van a comprar simplemente 
porque no hay por donde 
llegar por lo que tiendas de 
ropa, tiendas de abarrotes, 
incluso la misma ex diputada 
Aní Porras está sufriendo 
las de Caín, con su depósito 
de cerveza   ya que nadie 
acude a comprar cerveza 
porque no pueden llegar al 
establecimiento, y lo peor 
dijeron está por llegar ya 
que  mucha gente paliaba 
su economía con la venta 
de flores y coronas en los 
días 1, y 2 de noviembre, 
y que por fuerza la gente 
que acuda al panteón a 
llevar ofrendas tendrán que 
utilizar la calle Jiménez, 
y no la Amado Nervo por 
encontrarse destrozada tanto 
las calles como las banquetas, 
Polo Jiménez, dijo  en un 
posteo en Facebook, que 
el regidor Lázaro Márquez, 
quedo de tratar el asunto 
con el presidente municipal 
dada su cercanía familiar 
como en el cabildo sin 
embargo quedo de acudir a 
la reunión del pasado viernes 
y ya no se presentó por lo 
que   acordaron realizar otra 
reunión maña lunes y que 
ahí se tomarían decisiones 
para actuar en consecuencia 
explicaron.


